

15062.1  
382-186

CIRCULAR N° 17

SANTIAGO, 3 de marzo de 1940.

Una apoteósica recepción tributó ayer el pueblo de Santiago a S.E. el Presidente de la República, con motivo de su regreso a la capital después de su histórica visita al territorio antártico chileno.

Los chilenos todos, por encima de banderas políticas, exteriorizaron una vez más al Excmo. señor González Videla, en una renovada demostración de afecto y simpatía, su incondicional adhesión a la decidida política seguida por el Primer Mandatario en defensa de la soberanía nacional y del régimen democrático.

La enorme muchedumbre que esperó pacientemente por espacio de varias horas la llegada de S.E. el Presidente de la República, calculado en varios cientos de miles de personas, acalló en forma silenciosa al Excmo. señor González Videla a lo largo de todo el recorrido, desde el puerto aéreo de Corriellos hasta la Moneda, en una manifestación única sin precedentes en la historia de la capital de la República. La fuerza pública fue insuficiente para detener a los más entusiastas, que rompiendo los cordones policiales y formando un verdadero río humano, escoltó a su Presidente hasta el palacio de La Moneda, con el mismo calor y entusiasmo de los días triunfales de la campaña presidencial.

Santiago vivió ayer uno de sus grandes días de fiesta, con sus calles estandardizadas y numerosos arcos triunfales erigidos a lo largo del trayecto recorrido por el Excmo. señor González Videla desde el puerto aéreo de Corriellos hasta la Moneda, por distintas organizaciones políticas y gremiales. Contribuyó además a dar especial realce a la recepción, la brillante presentación de las Fuerzas Armadas que rindieron homenaje a su Generalísimo. Practicamente la ciudad paralizó todas sus actividades a las 18 horas para recibir a S.E. el Presidente de la República. Una formación de 60 aviones de guerra salió a recibir al avión presidencial y lo escoltó hasta Corriellos.

Desde los balcones de la Moneda, el Excmo. señor González Videla se dirigió al pueblo de la capital, que llenaba por completo la Plaza de la Constitución y las calles adyacentes. A continuación, se inserta el texto de su vibrante discurso:

\*PUEBLO DE SANTIAGO:

Os agradezco, con profunda gratitud, la forma triunfal en que habéis querido recibir al Jefe del Estado y a quienes, con él, compartieron los asares de este viaje a la zona más austral de la tierra Patria.

Al cruzar las calles de la capital de la República y al contemplar en los rostros de hombres, mujeres y niños, de todas las condiciones sociales, el fervor patriótico que cubría sus cejas, hermanados en una misma y elevadora, ha complacido la visión de un pueblo que en medio del desencuentro que hoy agita al mundo, ha sabido encontrar la ruta común del futuro.

Los pueblos que tienen conciencia de su derecho y voluntad decidida y energía de defendérselo, consideran que son los sacrificios que ello importa, son los finales seguidos de orgullo en cada hora de voluntades militares.

# **Circular N° 17, 1948 mar. 3, Santiago [a] los señores Jefes de Misión y Consules de Chile [manuscrito] Manuel Trucco.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Autor secundario:Trucco, Manuel, 1874-1954

## **FORMATO**

Manuscrito

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Circular N° 17, 1948 mar. 3, Santiago [a] los señores Jefes de Misión y Consules de Chile [manuscrito] Manuel Trucco. 7 h. ; 33 cm.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa